

# Alain Hubert sur le départ

*Avec Dixie Dansercoer, Alain Hubert (Nassogne) quittera en février la Sibérie pour la plus grande traversée de l'Arctique jamais réalisée.*

**L**E DÉSERT blanc, le froid extrême, le vent perçant. Alain Hubert va à nouveau plonger skis joints dans une des aventures polaires qu'il affectionne. Avec son compère Dixie Dansercoer, le Nassognard partira début février des îles de la nouvelle Sibérie pour la plus grande traversée de l'Arctique jamais réalisée.

Une première mondiale !

« *En autonomie complète* », précise l'aventurier. Les traversées polaires arctiques, jusqu'à présent, ont été entreprises depuis le cap Arktichewski pour rejoindre l'île d'Ellesmere, soit quelque 1 700 km. Les deux aventuriers envisagent, eux, de parcourir... 2 400 km.

L'expédition devrait durer une centaine de jours. C'est en tout cas le nombre de rations de survie que les Belges emmèneront sur leurs traîneaux. Un hélicoptère les déposera aux alentours du 15 février en hélicoptère sur une île. Laquelle ? Rien n'est encore fixé. Pourquoi partir aussi tôt et dans des conditions plus rigoureuses qu'au mois de mars par exemple ?

« *Parce que si nous partons plus tard, étant donné que l'aventure sera longue, nous risquons de rencontrer beaucoup trop d'eau en fin d'expédition* », précise Alain Hubert.

On se souviendra qu'Alain Hubert et Dixie Dansercoer avaient utilisé un système de voile pour leur fabuleuse expédition réussie dans l'Antarctique. Des essais l'année passée au Nord, ont prouvé que les voiles pourraient sans doute être utilisées également de l'autre côté du globe. « *C'est en tout cas une condition indispensable pour la réussite du projet* » explique Alain Hubert.

## Des traîneaux-bateaux

La qualité des traîneaux sera aussi un des éléments importants de réussite. Nous parlons d'abord de la conception et de la réalisation de ceux-ci par *Aériane*, une société de Gembloux. « *Jamais, dans des expéditions précédentes, un traîneau ne s'est pas cassé. Nous avons pris le pari que cette fois-ci serait le cas* », affirme Alain Hubert.

Outre les conditions de froid et de vent, les explorateurs modernes devront également faire face à l'instabilité de la glace, son épaisseur imprévisible, le rationnement des vivres...

Durant l'expédition, ils procéderont à des observations scientifiques de la glace. Outre l'amour qu'il porte à ces immensités blanches, Alain Hubert est en quelque sorte le missionnaire des pôles. Il veut sensibiliser le monde à l'urgence de sauvegarder les pôles, ces écosystèmes fragiles.

L'expédition est sponsorisée par *Compacq*. Bénéficiant du meilleur équipement de la firme, les deux hommes transmettront ces images, des mails et des discours en direct.

Nous reparlerons en détail plus tard au moment du départ de cette fabuleuse aventure, que nous suivrons durant trois mois.

Daniel LAPRAILLIE

## VITE DIT

### **Présentation à la presse en Russie**

La presse belge a été invitée par le sponsor de l'expédition, *Compaq*, à un séjour dans l'extrême nord de la Russie, à Saint-Pétersbourg, pour présenter l'expédition et le matériel dans des conditions réelles.

Alain Hubert et Dixie Dansercoer ont accompagné les journalistes en hélicoptère depuis Saint-Pétersbourg, en direction du Nord et du lac Lacoda. Sur place, ils ont baptisé leurs traîneaux, comme on le fait pour des bateaux. « *Car ces traîneaux serviront également d'embarcations pour traverser les eux libres que nous rencontrerons* », précise Alain Hubert.

### **Cauyak et Arwook**

Les deux traîneaux-bateaux ont reçu chacun un nom.

*Cauyak* signifie tambour inuit, un instrument du chaman. « *J'y vois le symbole du cercle qui m'est cher et une unité entre l'homme, le cosmos et la nature* », dit Alain Hubert.

Celui de Dixie Dansercoer s'appelle *Arwook*, qui est en fait une baleine en inuit.

### **Les pralines belges**

Lors de cette présentation à la presse en conditions réelles, les journalistes ont partagé le repas des aventuriers sur la glace. Au menu : des blocs de céréales broyées, enveloppées dans de la graisse. « *On les appelle les pralines belges* », commente en riant Alain Hubert devant la grimace aucunement forcée des journalistes.

### **Des super traîneaux**

Les traîneaux doivent supporter une température jusqu'à - 50° et surtout conserver leurs qualités, servir d'embarcation et supporter une charge de 180 kg dans des passages très accidentés. Ils doivent être très légers. Les aventuriers ont travaillé avec *Aériane*, de Gembloux,

Une fois la forme élaborée, l'ingénieur a travaillé sur les matériaux. Les matériaux composites se sont imposés. Une bonne adéquation fibre-résine a été trouvée. De nombreux tests par - 50° ont permis de découvrir un matériau composite performant par ces basses températures.

### **Les curriculums**

Alain Hubert, le chef d'expédition, est âgé de 48 ans et père de trois grands enfants. Ingénieur civil de formation, il travaille comme menuisier, ébéniste et principalement maintenant comme conférencier. Il a à son actif de nombreuses ascensions (Amadablam, Cho Oyu, cinq tentatives en Everest sans oxygène, de nombreux raids polaires. Le pôle nord en 1994 avec Didier Goethgebuer et la plus grande traversée de l'Antarctique en 97-98 comptent parmi ses nombreux exploits.

Didier Dansercoer a 40 ans. Il a trois enfants et son épouse Julie Brown avec laquelle il a effectué un raid polaire en Antarctique est enceinte. Dixie est un champion de windsurfing. À son actif aussi de nombreux trekkings dans le monde, un record du monde d'altitude en mountain bike. C'est un adepte de l'Ironman. Il a également effectué de nombreux raids polaires et de la plus grande traversée en Antarctique avec Alain Hubert.

D. L.



Alain Hubert et Dixie Dansercoer trinquent au baptême de leurs traîneaux. La bouteille de champagne a explosé sur la petite île de Valaam, sur le lac gelé de Ladoga, à 150 km au Nord de Saint-Petersbourg (Russie), où un hélicoptère les avait posés en compagnie de la presse belge.



Alain Hubert montre la ration journalière de nourriture et invite les journalistes à la partager.

AL3277/22



Les deux aventuriers devant les drapeaux belge et russe au moment où Viktor, l'organisateur du séjour, va lancer la bouteille de champagne sous les yeux de Bernard Bleeckx, fondateur d'Aériane.

AL3277/24



La réussite d'une expédition passe par une préparation minutieuse et les équipements les plus performants. La tente également a subi quelques modifications.

AL 3276/14A